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0 Bilingualität 

 

Es wird beschlossen, dass die Sitzung auf Englisch stattfinden wird und gegebenenfalls 
ein paar Punkte auf Deutsch besprochen werden. 

 
1 Tagesordnung und Protokollkontrolle 

 

Die Sitzung wurde von Cathleen Dost um 19:08 Uhr eröffnet. Es werden keine 
Protokolle verabschiedet. 

 
2 Begrüßung der Gäste 

 

Tabea Gabi Ziegler und Sarah Kinder werden in der Runde begrüßt.  

 
3 Neues aus den Gremien 

 

Senat 

• Das ZDF-Konzert findet wie geplant statt und wird gefilmt. 

• An die E-Mail-Adresse gesundheit@uni-weimar.de kann man sich wenden, 
wenn man an COVID-19 erkrankt ist.  

• Das Sportangebot der Universität soll, wenn dies im Rahmen der aktuellen 
Bestimmungen möglich ist, im Dezember beginnen und einen Monat länger 
gehen.  

• Die Zahlen der Studierenden sind gestiegen. Es gibt mehr Studierende an der 
Uni als noch vor einem Jahr.  

• Der Wirtschaftsplan der Universität wurde entschieden. Die Fakultät B bekommt 
das meiste Geld, was unter den Fakultäten sehr umstritten ist.  

• Es wurde eine Zielagenda für die nächsten fünf Jahre besprochen. Dafür 
bekommt die Universität vom Ministerium für Wirtschaft und Bildung Geld. Wenn 
diese Ziele nicht erreicht werden, muss dies unter Umständen zurückgezahlt 
werden.  

• Eine Open-Field-Professur soll eingerichtet werden. Diese soll für alle Themen, 
die nicht im Rahmen des universitären Spektrums angeboten werden, offen 
sein.  

 

Fakultätsleitung 

• Die erweiterte Fakultätsleitung tagte am 28.10.2020.  

• Es gab gutes Feedback in Bezug auf die Durchführung der Ersti-Woche.  

• Es werden Örtlichkeiten gesucht, die mehr als 100 Studierende unter den 
Bestimmungen des Hygienekonzeptes eine Teilnahme an 
Präsenzveranstaltungen ermöglichen.  

• Vor den Hörsälen sollen Thoska-Lesegeräte installiert werden, welche die 
personenbezogenen Daten der Teilnehmer in den Hörsälen automatisch 
speichern und verarbeiten. Ein solches Lesegerät gibt es bereits in der 
Bibliothek. Dadurch soll der derzeitige Aufwand über die händisch ausgefüllten 
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Zettel und die dadurch entstehende manuelle Verarbeitung vermieden werden. 

• Der Ausdruck „angetretene Prüfungen“ wurde diskutiert.  

• Scheinbar treffen sich sehr viele Studierende außerhalb der Universität. Dies 
wird von der Fakultätsleitung nicht gutgeheißen. Seitens der Fachschaft soll eine 
Rundmail an die Studierenden geschrieben werden, dass sie im Umgang mit der 
derzeitigen Pandemie bewusster umgehen sollen. Der FachschaftsRat möchte 
die Studierenden lieber über Social Media erreichen und dort einen Post 
verfassen, wie die aktuellen Bestimmungen umgesetzt werden sollen.  

• Die Professur Informatik im Bauwesen wird ab Anfang April nicht mehr besetzt 
sein.  

 

Stuko 

• Nach dem Thüringer Hochschulgesetz haben die Studierenden aller 
Universitäten in Thüringen das Recht, ihre Noten innerhalb eines bestimmten 
Zeitraums zu erfahren und angerechnet zu bekommen. Dies ist leider an der Uni 
ein großes Problem, da die Studierenden zum Teil monatelang auf ihre Noten 
warten. Es muss sich noch auf einen Zeitraum festgelegt werden, dann kann 
dies in einer neuen Prüfungsordnung verabschiedet werden.  

• Die Website der Uni wird neu designt. Wer Interesse hat, sich daran zu 
beteiligen, darf sich gerne beim StuKo melden.  

• Der StuKo hat entschieden, dass für das Referat für Mobilität ein Lastenfahrrad 
gekauft wird.  

• Es soll ein online-Klimastreik durchgeführt werden. Hier soll die Universität 
verpflichtet werden, Nachhaltigkeitsversprechen abzugeben. Derzeit wird nach 
einer Erlaubnis gefragt, welche einige Studierende unter einem bestimmten 
Hygienekonzept erlaubt, vor der Universität zu campen.  

• Für die M18 soll eine neue Küche (inklusive Spülmaschine) geplant werden. 
Wenn jemand an der Organisation interessiert ist, darf er sich gerne beim StuKo 
melden.  

• Die M18 ist derzeit nur für Kunden von Kontor&Stift sowie Schlüsselinhaber und 
deren Begleitpersonen zugänglich. 

 
4 Neues aus den Studiengängen 

 

• Für den Kurs Ingenieursgeologie haben sich 45 Studierende eingetragen. Die 
Räumlichkeiten bieten unter der Beachtung des derzeitigen Hygienekonzepts 
allerdings nur Platz für 15 Studierende. Die Studierenden sind in zwei Hälften 
geteilt, welche alle zwei Wochen zum Kurs erscheinen dürfen. Das bedeutet, 
dass 15 Studierende nie zum Kurs kommen können. Es gibt bisher keine 
anderen Optionen.  

• Die Studierenden des Bachelorstudiengangs Management [Bau, Immobilien, 
Infrastruktur] sollen ihre Prüfungsordnung wechseln, da die Kurse „aus 
verschiedenen Gründen“ nicht mehr angeboten werden können. Leider 
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bekommen die Studierenden diesbezüglich zu wenige Informationen seitens der 
Universität. Hier wird um mehr Transparenz den Studierenden gegenüber 
gebeten.  

• Es gibt Probleme bei der Anrechnung von bereits erbrachten Leistungspunkten. 
Dies betrifft das Modul Einführung in die Bauweisen. Es besteht aus den 
Teilmodulen Stahl, Stahlbeton und Holz. Diese werden bei den konstruktiven 
Ingenieuren mit 4 ETCS pro Teilmodul gelehrt und gewertet, bei den 
Umweltingenieuren sowie den Managern mit 2 ETCS pro Teilmodul. Beim 
Nichtbestehen von einem der drei Teilmodule muss nur das Teilmodul 
nachgeschrieben werden, welches nicht bestanden wurde. Wenn ein 
Studierender vom konstruktiven Ingenieurstudium zum Umweltingenieurstudium 
wechselt, sollte dies von 4 auf 2 ETCS kein Problem darstellen und nur das 
nichtbestandene Fach sollte nachgeschrieben werden können. Dies wird mit den 
Lehrenden sowie dem Prüfungsamt erneut geklärt.  

 
5 Offene Gremien  

 
5.1 Ausschuss Studium und Lehre 1 Vertreter*in 
 
Im Ausschuss Studium und Lehre wird ein*e studentische*r Vertreter*in gesucht. 
Miriam Engelhard hat hier bereits Interesse bekundet.  
 
5.2 Hochschul- und Studierendenbeirat 1 Vertreter*in 
 
Im Hochschul- und Studierendenbeirat wird ein*e studentische*r Vertreter*in gesucht. 
 
5.3 Berufungskommission Werkstoffmechanik 3 Vertreter*innen 
 
Für die Berufungskommission Werkstoffmechanik werden dringend drei studentische 
Vertreter*innen gesucht. Hier bräuchten wir noch mehr Informationen, um dies den 
Studierenden transparenter darstellen zu können. Bis zur nächsten Sitzung soll es 
bereits Interessierte geben.  
 
5.4 Referat Kulturförderung 1 Vertreter*in 
 
Im Referat Kulturförderung wird ein*e studentische*r Vertreter*in der Fakultät B 
gesucht. Hier sollte aus jeder Fakultät ein*e studentische*r Vertreter*in berufen 
werden. 
 

6 Erstellung einer Agenda 
 
Es soll die Agenda des FachschaftsRats der letzten Legislatur fortgesetzt werden. 
Außerdem werden weitere Ideen gesucht. Jede*r sollte sich bis zur nächsten Sitzung 
überlegen, welche Punkte in der Agenda relevant sind. 
 

7 Website und Social Media 
 
In der nächsten Zeit soll die Website, der Moodle-Raum sowie der Social Media Auftritt 
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des FachschaftsRats überarbeitet, aktualisiert und auf dem Laufenden gehalten 
werden. Dazu wird unter anderem eine Collage mit Bildern der Mitglieder*innen erstellt 
und hochgeladen. Außerdem beteiligt sich der FachschaftsRat auch am Adventskranz 
der Universität.  
 

8 Rückmeldung Semesterstart 
 
Der FachschaftsRat wird eine Moodle-Umfrage über den Semesterstart durchführen. 
Die Fakultätsleitung wird sich zudem über die Umfrageergebnisse erfreuen. 
 

9 Sonstiges 
 
9.1 Mechanik I als Präsenzveranstaltung 

• Die Vorlesung zu Mechanik I findet derzeit in der Weimarhalle statt. Hier ist unter 
den Hygienebestimmungen Platz für 100 Studierende. Da den Kurs Mechanik I 
circa 150 Studierende belegen, müssen diese sich vorher online anmelden. 
Wenn man ein bisschen zu spät ist, darf man die Weimarhalle auch nicht mehr 
betreten.  

• Da die Vorlesung zu Mechanik I nicht online übertragen wird, haben manche 
Studierende keine Möglichkeit, die Vorlesung zu besuchen. Ende November 
müssen die ersten Belege für den Kurs abgegeben werden, welche Teil der 
Prüfungsvoraussetzung sind.  

• Wenn man an den Räumlichkeiten nichts ändern kann, sollte die Vorlesung 
zumindest hybrid abgehalten und somit online übertragen werden.  

• Stina wird eine Mail diesbezüglich an Professor Zabel schreiben und ihn bitten, 
die Vorlesung für alle Studierenden zugänglich zu machen.  

• Der StuKo sowie der Fakultätsrat sind auch informiert. 
 
9.2 Einladung der Fakultätsleitung in die Sitzung des FachschaftsRats 
 
Zur FachschaftsRat-Sitzung am 08.12.2020 um 19 Uhr wird das Dekanat der Fakultät 
eingeladen. 
 

10 Termine der nächsten zwei Wochen 
 

• 11.11.2020 Fakultätsrat 

• 16.11.2020 StuKo 

• 18.11.2020 erweiterte Fakultätsleitung 

• 23.11.2020 StuKo 
 

11 Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 24.11.2020 um 19 Uhr in Hörsaal A, 
Marienstraße 13, statt. 

 



 

 

 


